

Antequera 26 de febrero 2005

GRUPO EPOC-NEUMOSUR

En Antequera, Málaga, el día 26 de febrero de 2005, a las 11:00 en primera convocatoria y a las 11:30 en segunda, bajo la coordinación de Francisca-Lourdes Márquez Pérez, con una asistencia de 10 socios, se celebró, como estaba previsto, la primera reunión del Grupo de EPOC de Neumosur. Carlos Martín Carrasco será el secretario del grupo de trabajo.

Asistentes:

- Bernardino Alcázar Lanagran
- Francisco Álvarez
- Francisco Marín Sánchez
- Bartolomé Poyato
- Jaime Corral Peñafiel
- Carlos Martín Carrasco
- Gregorio Soto Campos
- Francisco Casas Maldonado
- Antonio León
- Francisca-Lourdes Márquez Pérez
- Luis Muñoz Cabrera excusa su ausencia por fallecimiento familiar.

Siguiendo el orden del día, se abordan los siguientes puntos:

1. Constitución del grupo.

El presidente de Neumosur, Francisco Álvarez, da la bienvenida a los asistentes y explica la experiencia positiva que se está obteniendo en el resto de grupos de trabajo de la sociedad. Se pide desde la Junta Directiva de la misma, que se elabore un documento en el que se expongan las necesidades de los neumólogos andaluces y extremeños para un abordaje global de la EPOC en el ámbito de Neumosur.

2. Presentación de estudios realizados en el ámbito de neumosur.

Presentación por parte de Antonio León del trabajo realizado en la elaboración del Proceso Asistencial EPOC en Andalucía, bajo el título "Reflexiones sobre los procesos asistenciales. El Proceso Asistencial Integrado EPOC en Andalucía". La discusión se centra a continuación en las dificultades

que este proceso va teniendo en si implantación. Francisco Álvarez explica que en su ámbito de trabajo es muy difícil y Bartolomé comenta que gracias a un enorme esfuerzo personal en su área va funcionando.

Carlos Martín comenta la perspectiva de la enfermedad desde el punto de vista del propio paciente con EPOC, y la situación de “abandono” en que puede hacerle sentir el actual sistema sanitario.

Tras discutir algunos otros aspectos, la mayoría de los asistentes opinan que se deben valorar todos aquellos que puedan ser utilizables para la elaboración del Documento que se nos solicita desde la Junta Directiva. Así mismo, se felicita al Dr. León por el trabajo realizado en la elaboración del documento del proceso asistencial.

3. Documento “EPOC Neumosur.”

La idea es realizar un documento que aúne datos ya existentes en las múltiples guías de casi todas las sociedades científicas, con un apartado en el que se especifiquen claramente cuales son las necesidades de los neumólogos del ámbito de Neumosur, para abordar de una forma global y completa a nuestros pacientes con EPOC.

El principal problema radica en el desconocimiento de la situación de partida, ya que no disponemos de datos epidemiológicos de esta enfermedad en Extremadura y Andalucía.

Bernardino Alcázar propone que debe haber una serie de puntos clave en dicho documento, siendo prioritario el definir la enfermedad de forma clara, así como la clasificación de la misma y el tratamiento.

Francisca-Lourdes Márquez manifiesta que realmente lo novedoso ha de ser el planteamiento de las necesidades, aunque los otros aspectos comentados habrán de ser mencionados también.

Se queda en que cada uno de los asistentes llevará a la próxima reunión del grupo un esquema general de dicho documento y se decidirá el reparto para la redacción del mismo, en función de las preferencias personales.

Francisco Casas se presta para elaborar una encuesta que se enviará a los socios de Neumosur, a cerca de las necesidades que se estimen en la atención global de la EPOC en nuestra sociedad científica.

4. Líneas de investigación del grupo:

- Francisco Marín propone la realización de un estudio multicéntrico a cerca de aspectos no demasiado claros relacionados con la oxigenoterapia domiciliaria y la situación actual de la terapia con nebulizadores. Realizará el proyecto inicial para presentarlo en la siguiente reunión.
- Se propone realizar un estudio a cerca de la prevalencia de la EPOC en el ámbito de Neumosur, puesto que los únicos datos de los que disponemos son los del estudio IBERPOC. Gregorio Soto queda encargado de realizar un proyecto inicial a valorar en la siguiente reunión.
- Bernardino Alcázar aporta la idea de realizar un estudio sobre hipertensión pulmonar en EPOC. Se queda encargado de presentar en la próxima reunión el proyecto.
- Antonio León comenta que existen algunos problemas con la normativa de oxigenoterapia domiciliaria actual, ya que no se especifica el papel de la determinación de la saturación de O₂ en el seguimiento de los pacientes con dicho tratamiento, y propone actualizar la normativa en dicho sentido. Presentará en la próxima reunión la modificación mencionada.
- Francisco Casas, presenta el “Proyecto Gota” de SEPAR. El grupo piensa que es un importante tema para realizar un estudio de prevalencia de déficit de alfa-1 antitripsina en el ámbito de Neumosur, y se le propone la elaboración del proyecto inicial.

5. Otros

- Francisca-Lourdes Márquez, comenta que desde la Sociedad Portuguesa, se nos solicita dos ponentes para la próxima reunión hispano lusa que tendrá lugar en Villamoura (Algarbe Portugués) el próximo mes

de mayo y que versará sobre Asma y EPOC. Si alguna persona está interesada en acudir en calidad de *prelector*, deberá proponerlo en la próxima reunión así como el tema que presentaría.

La fecha de la próxima reunión queda fijada en Córdoba, para el viernes 11 de marzo de 2005, tras el almuerzo de trabajo.

Si más asuntos que tratar, se levanta la sesión a las 15 horas del día 26 de febrero de 2005.

Fdo. Frca-Lourdes Márquez Pérez
Coordinadora Grupo EPOC
Neumosur

Fdo. Carlos Martín Carrasco
Secretario Grupo EPOC
Neumosur